

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de línea.
Toda la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LIII.—N.º 16.263

Madrid.—Miércoles 20 de Agosto de 1902

Cinco ediciones diarias

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN

MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PUERTOS: 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO: 10 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR: 15 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, 5 céntimos. Por mayor, 50 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

EL MEJOR DIGESTIVO ES UNA COPITA DEL TAN

Exquisito e inimitable Cognac J. J. Lemoine.

VAMOS GOBERNANDO

Se anuncia una medida de gobierno encaminada a procurar la baja de los francos. Cuanto más verosímil se haga el aplazamiento de la reunión de las Cortes mayores estímulos habrá que dirigir al gobierno para que decreta en la *Órden* medidas útiles y ya de urgente publicación y acuerdo.

No creemos que esa resolución que se anuncia producirá el milagro de dar el valor que hoy no posee a la moneda nacional. No se tiene el dinero que se quiere, sino el que se puede. La piedra filosofal no la descubrirá ningún ministro. Mas milagros ha hecho la máquina de tirar billetes que todos los administradores de la Hacienda española. Pero si la voluntad gobernante busca soluciones y las tantea y las estima útiles en mayor o menor medida, el recurso que nos queda es precisamente el de pedirle que las aplique a la gobernación del país cuanto antes y en la dirección que estime necesaria.

No habrá presupuesto nuevo para el año que viene y no se necesita para hacer economías. No porque las esperemos ni porque las creamos posibles sin temor a las malas consecuencias de reducir los gastos, sobre todo en los servicios reproductivos y en el material anejo a los mismos servicios, pero entendemos que sin ley económica votada antes de acabar el año serán con visibles otras disposiciones muy recomendables, como las de la justificación de los gastos del material, la reducción de empleos en las oficinas centrales y el aumento en las de las localidades pequeñas, el tajo esperado a las indemnizaciones y a las dietas, la supresión de comisiones y viáticos y la revisión de todos los servicios ministeriales en la capital y en las provincias, sin dejar por eso de inspeccionar la recaudación debidamente y seguir el plan económico y los mismos procedimientos de los conservadores, que levantaron el crédito normalizando la vida económica del país.

Los que ven algo más que las cuatro paredes de su gabinete saben que en el extranjero el gobierno actual tiene pocos amigos. De mejor concepto gobernante disfrutaban otras personas. Y para hacer barcos, aumentar las defensas, gastar con patriotismo y con utilidad, no sólo hace falta el sacrificio dentro, sino el buen concepto fuera y la confianza en la mejor administración y régimen de los intereses públicos mas acá de la frontera y mas allá al mismo tiempo.

Recuerdos de la marina española

FOR TELEGRAMA
Roma 19, 3, 5 4.
El diario de Nípoles *Il Mattino*, dice que el barco español encontrado en el fondo del mar cerca de Cannitello, se fué a pique en la noche del 4 al 5 de noviembre de 1875 a causa de una violenta tempestad.
Dicho barco formaba parte de la escuadra española, que al mando del marqués de Montecarlo, luchaba contra la escuadra francesa por el dominio de Messina.
El marqués de Montecarlo, perdió, a causa de aquella tempestad, otros dos barcos—CREMONESI.

EN HONOR DE DICENTA

FOR TELEGRAMA
Las Palmas 19, 11 n.
Añoche se dió una brillante velada en el teatro en honor de Dicenta.
El presidente del Gabinete Literario, el abogado D. José Franch y Roca, pronunció un discurso notable, haciendo la presentación de Dicenta.
Este contestó con un discurso magistral, recibiendo una gran ovación.
Se leyeron luego escenas del drama de Dicenta *Aurora* y dos cuentos suyos y una escena de su primer drama *El suicidio de Werther*.
Al final se leyó una hermosa poesía dedicada a la Gran Canaria.
Discurso publicará en la prensa de Madrid las gratísimas impresiones recibidas en este país que le encanta.—FERLES.

HERIDAS Y DESGRACIAS

Poco después de las siete iba por el paseo de María Cristina, frente al cuartel de infantería, un cabrero llamado Félix Fernández Díaz, conduciendo ganado.
Entre las cabras que llevaba iba una propiedad de Inocencio Rual Moreno y que se le perdió hace pocos días.
Al ver al animalito, reconoció enseguida, reclamando del pastor a la devolución.
Por este motivo cuestionaron Inocencio y Félix, dando el primero al segundo dos pinchazos con un clavo en el costado izquierdo.
Los soldados que se hallaban a la puerta del cuartel detuvieron al agresor y a la víctima, entrándolos en el edificio, en cuya enfermería fué asistido por un médico militar Félix Fernández.
Al tener conocimiento del hecho el delegado del Congreso, envió al cuartel una pareja de seguridad para que le entregaran al agresor, negándose a ello hasta recibir el debido permiso del capitán general.
Hasta las dos de la madrugada no llegó el Inocencio a poder de la autoridad civil.
El herido fué llevado a la Casa de Socorro correspondiente para que los facultativos emitieran el oportuno certificado, pero se negaron a ello los médicos en vista de que el lesionado había ya sido curado.
Félix Fernández fué trasladado al hospital Provincial.
El médico militar ha calificado la herida de pronóstico reservado.
De resultas de haberse caído del caballo que montaba, el soldado del regimiento de la Reina, Manuel Arévalo, éste sufrió contusiones y erosiones en la cabeza, cara, frente y cuerpo.
El hecho ocurrió ayer tarde en la calle del Almirante.
En una vaquería de la calle de Alemtara, sufrió ayer un obrero graves heridas, a causa de haberse desprendido sobre él parte del techo de cielo raso.
Eugenio Riza Romo jugaba anoche a la

LA CRIADA

PARA EL SR. BARROSO
Por la ventana del comedor de mi casa, que da a un patio, veo las cocinas de una casa inmediata. En una de las cocinas esas, que cae frente a la ventana de mi comedor, hay duran los diez de la noche, una criada. Es, como decía Fernández y González, una hembra poderosa; no guapa, pero simpática y atractiva; alta, garbada, bien formada, con un hermoso pelo negro y grandes ojos llenos de vida y de expresión. Tendrá sus veintidós o veinticuatro años. A primera hora la he visto aparecer muchos días revuelto el pelo, ojosa la cara, al aire los nervudos y feos brazos de mujer trabajadora. Encendiendo la lumbre, limpia la loza, mete la cara en un barreño de agua, se arregla un poco el pelo frente a un espejillo colgado en la ventana que da al patio, oge la cesta y márchase a la compra.
En todo el tiempo éste no se la ha oído el metal de la voz. No es de esas criadas voiciegue-

CRONICA

LA CRIADA

ras que se levantan con el «último tiento» y se acuestan con el «tango del morongo».
Sería, casi sombría criada, a su modo, pensadora, hembra sin duda de pasiones fuertes, de esta muchacha puede salir, si tropieza con un obrero honrado, una apasionada y excelente madre de familia; y puede salir una desventurada *blanca* de aquellas cuya traza pretende «horra evitarse». También puede producir esta mujer—todo lo hacen la situación y el medio—una Cecilia Aznar.
Es una gran trabajadora que no descansa en todo el día. Guisa, fríega, lava, golpeando fuertemente su arteso; habla poco con las otras maritornes sus vecinas; de cuando en cuando, para darse un minuto de descanso, cruza los brazos sobre la ventana y contempla al cielo: pájaro preocupado que mira el sitio de escapar.
Esta hembra, que tan buena criadora podría ser, no está sana. Tiene a menudo desparojamientos, bostezos, gestos felinos de enfermo de los nervios. Y cuando más revela su estado de histirismo es durante el descanso o el relativo descanso: por la tarde. A esta hora péñase de nuevo, se mete en un cuartucho del cual sólo alcanza a ver la puerta, y que debe ser su alcoba, y sale con una falda y una blusa limpias, encorsetada, ceñida con un cinturón blanco. A esta hora la criada está guapa.
Cada tres o cuatro días, se sienta junto a la imprescindible ventana y comienza a coser. A lo mejor ahora el cosido sobre un muslo, la cara sobre la palma de la mano, y permanece mucho rato ensimismada somnolientemente, quieta, mirando, sin mirar, a cualquier parte, hasta que una sacudida nerviosa la interrumpe.
A lo mejor reanuda precipitadamente la labor y se ciava la aguja. Otras veces—y abo-

PERFIL CÓMICO

Conveniencia de techa.

—¿De modo que hasta diciembre no piensa usted abrir nuevamente las Cortes?
—Hasta diciembre.
—¿Y cómo una fecha tan lejana?
—Porque así empalmo el turrón del Presupuesto con el de la Nochebuena, y vamos viviendo.



LO DEL DIA

Saben nuestros lectores lo acaecido ayer a los periodistas madrileños en el fuerte de San Cristóbal. Un permiso, firmado por el ministro de la Guerra, los dió entrada en el fuerte; una *movilización*, correspondiente en el acto con precisión ejemplar, atendida su procedencia, anuló el ministerial permiso y salieron de la fortaleza tan correctamente como habían entrado; en virtud de orden superior. Noticiaron a sus periódicos lo sucedido, consultando la resolución que debían adoptar. A la consulta de nuestro redactor y querido amigo Sr. Aguilar, respondimos que procediese como estimase mejor y de acuerdo con sus compañeros de glorias y fatigas, más fatigas que glorias. La decisión adoptada ha sido la que procedía y se acomodaba a la situación.
Y si de los continuos incidentes del viaje regio, que tanto dan que hablar, nada hemos dicho—para no conceder a quienes los promueven una importancia que no tienen, tampoco diremos nada del hecho de ayer. El ministro de la Guerra puede comentar mejor que nosotros, visto el caso que hicieron de su orden y de su firma en la fortaleza navarra.
Notorio es que los distinguidos y discretos cronistas del regio viaje, han demostrado no sólo benevolencia, sino marcada adhesión al éxito del viaje. Su información ha creado simpatías donde había indiferencia o frialdad; y la reciprocidad que su labor alcanza en ciertas regiones motivará, probablemente, que en lo sucesivo no acompañen a la Corte en sus expediciones redactores especiales, quedando a cargo de los corresponsales residentes en las poblaciones que visite reseñar su paso y sus actos como a diario reseñan los sucesos corrientes y vulgares de que tienen noticia.
El buen criterio.
«Cuando los reyes, escribe *La Epoca*, viajan en la plenitud del ejercicio de sus funciones, cuando van como tales reyes y como reyes son recibidos, no ya el acericio del viaje, no ya su desarrollo, sino todos, absolutamente todos sus detalles, han de litorarse a cabo por el Consejo y bajo la responsabilidad de los ministros.
Entre el jefe del Estado y los ministros no puede interponerse nadie, absolutamente nadie, lo mismo cuando aquél viaja que cuando se halla en su habitual residencia.
Ahora, como en junio y como siempre, este ministro, que alardea de tan liberal y tan democrática, abandona por egoísmo los principios esenciales del régimen constitucional, y hace forzosa nuestra protesta, no sólo por lo que el hecho significa en sí, sino por el precedente que sienta para el porvenir.
Es evidente que la primera importancia y el primer lugar después del Rey corresponde a los ministros dentro del régimen constitucional, y por lo mismo el gobierno ha debido disponer la dirección del viaje y precaver todos los incidentes.
El *Liberal* hace esta rectificación:
«En todos los centros se habla del incidente ocurrido esta mañana en el fuerte de San Cristóbal.
La mayoría de los comentaristas cree que el responsable de lo sucedido es el señor Loriga.

204 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Gervais, reanudando su lectura—y teniendo noticia de tu vuelta a París he pensado al momento en tí; y para asegurarte en cuanto es posible esta ocasión única de hacer tu fortuna, te envío con este aviso la cecilia que contiene seis huevos, mitad blancos, mitad rojos, que es, como debes saber, la manera simbólica empleada por el Comité de la guerra para acreditar ante él a sus provedores principales.
—«Esto sí que no lo sabía yo!»—dijo Gervais interrumpiéndose.
—«Ni yo!»—contestó Gorain.
—«Es increíble las cosas que se aprenden cuando se avanza en la vida!»
—«¡Si! ¡Quién hubiera podido suponer que huevos encarnados, como los que se venden en las casas de los frutereros, sirven al gobierno para entenderse con sus agentes!»
—«¡Oh! ¡Yo encuentro esto muy bonito!»
—«Yo también!»—dijo Gervais.
—«Sólo que yo creo que debiera prohibirse en venta.»
—«Pero qué más dice la carta?»
—«Continúa.»
«Espero, ciudadano Gervais, que después de este ligero servicio que soy feliz en prestarte, no me guardarás ningún resentimiento por el mal involuntario que te he causado...»
—«Ya lo creo... excelente amigo!»
«Y como tú no puedes ser solo para hacer este importante negocio, te explico tomes como socio, con preferencia a cualquier otro, a tu digno amigo Gorain...»
—«¿Está puesto ahí mi nombre?»—preguntó el propietario.
—«¡Con todas sus letras!»
Gervais enseñó el papel a Gorain.
—«Es verdad—dijo éste.—¿Y qué más?»
—«Después hay afectuosos cumplimientos y la recomendación de encontrarnos esta tarde a las siete en las galerías del Palacio Igualdad... Pues bien, Gorain, tienes que hacer alguna observación?»
—«¿Estás seguro de que esa letra es la del ciudadano Sommes?»
—«Te respondo de ello. Yo te lo afirmo.»
—«Entonces, esto está muy bien.»
—«Esto es soberbio!»
—«No había yo comprendido bien esta carta al leerla en tu casa. En el primer momento estaba completamente trastornado... Pero ahora...»
—«¿Estás convencido?»

EL REY DE LOS GAVERIOS

artista entusiasmado con su arte, apasionado admirador del que consideraba como maestro.
—«Hacia mucho tiempo que conocía a Fouché desde el famoso viaje a Saint-Nazaire, que recordará nuestros lectores, había estudiado y comprendido a aquel hombre impenetrable, poniéndole en su aprecio en el punto que se merecía.»
—«Si Fouché tomaba su sitio, él también volvería a ocupar el suyo.»
—«Y Fouché sabe que...»
—«¡Todo!—interrumpió Jacquet.
—«Se ocupará de nosotros?»
—«Tiene comprometido su honor en ello.»
—«Pero y Blanca?»—dijo Carlos.
—«Sigue en poder de Sommes.»
—«Y Sommes está en París?»
—«Sí.»
—«¿En dónde?»
—«Lo ignoro todavía; dejad que se organice el servicio. Dámelo solo ocho días y dentro de este plazo se sabrá todo.»
—«Ocho días aún!»—dijo Carlos con impaciencia.
—«¿Quizás más pronto?»—dijo Jacquet.
—«Y el rey del presidio?»—dijo Enrique.
—«Ese es también muy importante, porque es la causa principal de todos nuestros males.»
—«El rey del presidio está en París.»
—«Se sabe quién es?»
—«¡Eso no! Paquerette ha creído reconocerle cuatro veces y cuatro veces se ha engañado; pero Cormoran, La Baleine y él están ahora mismo sobre la pista.»
—«¿Hay que esperar entonces?»—dijo Enrique.
—«Sin duda alguna—contestó Jacquet enérgicamente.
Después se volvió hacia Carlos, diciendo:
—«Ciudadano Bienvenido, ¿vais esta noche a casa de la ciudadana Tallén?»
—«No sé aún—contestó el marqués.
—«Pues es preciso ir.»
—«¿Para qué?»
—«Para presentar a un amigo mío.»
—«¿Quién?»
Jacquet se señaló a sí mismo.
—«¿Queréis ir a casa de la ciudadana Tallén?»—dijo Carlos extrañado.
—«Sí—contestó Jacquet.
—«¿Para qué?»
—«Para mis asuntos. Es necesario que yo sea recibido en esa casa y adquirir alguna

205

confianza en ella. Introducidme, que yo me encargo de lo demás.
—«Pero...»
—«No puedo decirlo nada ahora. Ya lo sabréis más adelante.»
—«Bueno—dijo Carlos.—Señor Jacquet, nos habéis demostrado tanto afecto, tan sincero y tan desinteresado, que no accederé a esto sería una ingratitud; os presentaré con el título que queráis.»
—«Muy bien—dijo Jacquet.—¿A qué hora iréis a casa de la hermosa ciudadana?»
—«A las nueve.»
—«¿Iréis desde aquí?»
—«Sí.»
—«A las ocho y media estaré aquí a buscaros con un coche.»
Carlos movió la cabeza afirmativamente.
—«¿Os marcháis?»—dijo Enrique, viendo que Jacquet se dirigía hacia la puerta.
—«Sí—contestó el agente.—Tengo mucho que hacer antes de que llegue la noche.»
Después se volvió precipitadamente hacia los dos amigos, diciendo al tiempo de meterse la mano en un bolsillo:
—«¡Ah! Se me olvidaba.»
Y sacó dos huevos, mitad blancos y mitad rojos, presentándoselos al vizconde y al marqués, que se quedaron mirándose con extrañeza.
Mahurec lanzó una exclamación, como si la vista de aquellos huevos le hubiera causado una impresión profunda e inesperada.
—«¿Qué significa este huevo?»—preguntó Carlos.
Jacquet cogió uno de ellos, diciendo:
—«Coged un alfiler, apretad suavemente con la punta en este punto y se abrirá en seguida. En cada uno de ellos encontraréis una explicación, que yo no puedo dar ahora porque me falta tiempo, pero que comprenderéis la importancia que tiene.»
Carlos y Enrique se miraron asombrados.
—«Hasta las ocho y media, ciudadano Bienvenido—añadió Jacquet abriendo la puerta, y marchándose precipitadamente.
—«¿Qué significarán estos huevos rojos?»—dijo Carlos mirando a Enrique.
—«¡Rayos de Brest! ¡Abridlos, abridlos pronto, mi comandante!»—exclamó Mahurec, cuya inexplicable emoción parecía convertirse en febril impaciencia.
—«¿Qué te pasa?»—preguntó Enrique viendo la ansiedad del gaviero.
—«Nada... ¡Nada!...—balbuceó Mahurec.

206

—«Indudablemente! Después de todo, ¿qué pueden hacernos? Sólo que...»
—«¿Qué?»
—«Que puesto que la cita es a las siete, podíamos haber esperado en tu casa.»
—«Tenía necesidad de tomar el aire—interrumpió Gervais.—Una noticia como ésta, sobre todo cuando se llega del fin del mundo, produce siempre alguna agitación... ¿Proveedor!... ¿Comprendes, Gorain? La fortuna y los honores.»
—«¡Calla, no hay que decir nada!»
—«¿Por qué?»
—«Por si nos oyese.»
—«¿Y qué?... ¿No somos agentes del gobierno, los protegidos del Comité de la guerra?»
—«Sí, pero es preciso ser prudentes.»
—«Y pensar—agregó Gervais—que todos los suministradores tienen huevos encarnados como los que yo he recibido.»
—«Esto es sin duda para que sirva para reconocerse entre ellos.»
—«Probablemente.»
—«Esto es soberbio.»
—«Esto es magnífico.»
Y los dos amigos, con el entusiasmo que les causaba su nueva posición social, reanudaron el paso subiendo la calle de San Honorato.
—«Pero—dijo Gervais—con todo esto no nos dice la especie de suministro que nosotros vamos a hacer.»
—«Ya nos lo dirá esta noche.»
—«¡Ah! ¿Le encontraremos en el Palacio Igualdad?»
—«Sí, puesto que dice que le esperamos allí.»
—«Es cierto... la verdad es que no sé dónde tengo la cabeza.»
—«El Palacio Igualdad... me alegro verla... yo que le dejé Palacio Real. Después de todo—continuó diciendo el ex viajero.—París no ha cambiado; pero es muy agradable encontrarse aquí después de tanto tiempo de ausencia. ¡Ah!—dijo deteniéndose.—Bien sé donde estoy; esta es la calle del Arbol Seco y esta la de Vieilles Etuves; allá abajo el hotel de Migre.»
—«¿Antes de Migre?»—dijo Gorain apretando fuertemente el brazo de su amigo.
—«Ya está cerca el Palacio Igualdad. ¡U! me parece que no ha respirado tan bien en dos años. El aire de París no se respira en ninguna parte. Tengo ganas de volver a ver

207

Ministerio de Cultura

Nosotros somos los primeros en negar fundamento a esa opinión...

El Globo escribe estas líneas: «Se asegura que después de permitirse a los redactores...»

La Correspondencia Militar, cuya opinión es siempre de peso, dice a propósito de los incidentes del viaje regio.

OBREROS Y PATRONOS

TELEGRAMA OFICIAL Barcelona 19, 10, 45 n. Gobernador a ministro: Fabricantes de San Pedro de Rodas, Pablo Salas...

COSAS DE TEATROS

Hoy ha expirado el plazo para la admisión de las instancias solicitando la cátedra de declamación vacante en el Conservatorio por defunción del glorioso Antonio Vico.

LA GACETA DE HOY

Publica las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real orden disponiendo que los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda, Gobernación...

Canales de Chetas, oficial de la clase de primeros de esta administración, y concediéndole los honores de jefe superior de Administración...

CONTRA LAS CONGREGACIONES.

Comunican de Enroux (departamento del Euro) que esta tarde se ha verificado ante la Prefectura una imponente manifestación a favor de la libertad de enseñanza.

FIESTAS EN PROVINCIAS

Toros en Bilbao.

Bilbao 19, 4, 45 t. Forastero número 55, negro, mulato. Carriles, el mayor, pone una puya buena, perdiendo el jaco.

Segundo.

Bilbao 19, 5, 38 t. Juste, número 42, negro mulato. Los picadores cumplieron su misión sin nada digno de mencionar.

Quinto.

Bilbao 19, 5, 55 t. Esjiano núm. 2, negro. Tomó cinco varas a cambio de la muerte de dos jacos.

Otra nueva caída de Carriles con mayor peligro. Bomba evitó una cogida segura. (Muchas palmas).

Sexto.

Bilbao 19, 6, 21 t. Aun duraba la ovación a Fuentes, cuando salió al ruedo el último. Se le llamaba Machuelo, tenía el número 10 y era cárdeno oscuro.

Resumen.

Bilbao 19, 6, 22 t. El ganado de Saltillo bien criado y de libras. Mostraron nobleza y fueron voluntariosos.

Toros en Toledo.

Toledo 19, 6 t. Veterano, retinto y con tipo de morucho. Es todo un manso, por este motivo protesta el público, pidiendo que vuelva el toro al corral.

Cuarto.

Toledo 19, 6, 30 t. Guerrillero, retinto y pequeño de cuerpo. También muy. Los picadores actúan tres veces y mueren dos caballos.

Quinto.

Toledo 19, 7 t. Tumbajacos retinto, bien criado y corniapretado. Es el mayor y de más bravura.

Sexto.

Toledo 19, 7, 20 t. El último fué retinto, pequeño y de escasa bravura y poder. Machaquito acabó la corrida de bueyes de varios pinchazos.—BARBER.

En el corra.—Últimos cambios.—Interior fin de mes, 72-50.—Idem próximo, 72-65 dinero.

Bailes populares.

En la Plaza de Toros se ha verificado esta tarde el concurso de bailes populares. Todas las localidades estaban ocupadas, predominando los huertanos.

Dos corridas.

Berlúega 20, 11, 50 m. En las corridas de toros verificadas ayer y anteayer resultó el ganado manso.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 20

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, 4 0/0 perpetuo interior, 5 0/0 amortizable, 6 0/0 amortizable, Agutamiento de Madrid, Otros valores, CAMBIOS, OPERACIONES.

TELEGRAMAS C. REYNALS (Cuerpo de la Marina.) CIERRE OFICIAL. Barcelona 20, 4, 35 t. Interior fin de mes, 72-40.—Nortes, 52-60.—Alicantes, 82-80.—Orenses, 28-50.—Colonial, 102 25.

EL VIAJE DEL REY

El incidente del fuerte. Pamplona 20, 1 m. Los correspondientes de la prensa madrileña, damos por terminada nuestra información respecto al viaje regio en Pamplona.

Más noticias de Pamplona.

19, 11 n. Circula el rumor de que el general Weyler ha manifestado propósitos de dimitir.

OPERACIONES

Table with columns: 40/0 p. inter., 5 por 100 amortizable, Oblig. municipales de 250 ptas., Idem id. pago expropr. al 5 0/0., Cédulas del Enancheo al 4-50 10/0., Banco Hipotecario, Cédulas 4 0/0., Acciones del Banco de España., Idem del Banco Hipot. de España., Idem de la C.º Arrend. de Tabac.

A las ocho de la mañana saldrá el Rey para Vitoria. Hábbase de la posibilidad de que dimita el alcalde Sr. Viñas a consecuencia de rozamientos con el gobernador y otras entidades.

Salida de Pamplona.

Pamplona 20, 10, 20 m. A las ocho de esta mañana ha salido el Rey para Vitoria. El trayecto, desde el palacio de la Diputación a la estación, estaba ocupado por numeroso gentío, en caso de retirarse, avisen la llegada a la capital de Guipúzcoa, para recibirlos con música.—MENCHETA.

El Rey en Vitoria.

Vitoria 20, 9, 30 m. Desde primera hora se nota bastante animación. Los balcones ostentaban colgaduras. Las calles del tránsito regio halláase adornadas con banderas y gallardetes.

20, 10, 40 m.

En las calles de la Estación y de Moraza están formados los regimientos de Cuenca y Guipúzcoa. En la plaza de Bilbao el general de montaña, y el regimiento de Arlaban en las calles del Prado y del general Loma.

20, 10, 45 m.

A la hora anunciada llegó el tren real, cuyo arribo saludan los niños del batallón infantil con sus aclamaciones. En el andén se halla el elemento oficial. El Rey es vitoreado. Le cumplimentan el obispo y las autoridades, y la comitiva regia ocupa sus carruajes.

20, 10, 50 m.

En este momento termina el Tedium, dirigiéndose la real comitiva al palacio de la Diputación, donde se efectuará la recepción oficial. Terminada la recepción en la Diputación provincial, lacorte se dirigió al Ayuntamiento, donde se celebra el banquete con que el Rey obsequia a las autoridades.

20, 10, 55 m.

El Rey y el príncipe de Asturias presentáronse en los balcones, siendo aclamados por la multitud que ocupaba la Plaza Nueva. En la Diputación se celebra otro banquete dispuesto para los alcaldes rurales. Después del almuerzo serán revistadas las tropas en el Prado.

Batallón infantil.—Promesa.

Después de presenciar el Rey los ejercicios del batallón escolar, regresó al palacio del

Ya lo sabréis cuando él vuelva...; pero abrid... aquí hay alfiler. Carlos y Enrique hicieron lo que se les había dicho, y los dos huevos se abrieron inmediatamente.

—¡No hay cuidado!... ¡El gaviero está aquí! Y desapareció rápidamente sin que ninguno de los dos jóvenes pudiese detenerle. —¡Mahurec!—le gritaron.

—¡Aquí es!—dijo Mahurec.—¡Recuerdo el sitio! Se metió ambas manos en los bolsillos y con altivo continente y segura mirada penetró en aquel arbol levantando una mugrienta cortina, dejando después que la puerta se cerrara ruidosamente tras sí.

han cambiado... En fin, yo no quiero hablar mal de nadie, pero me parece que si tomásemos algunos informes serios antes de... —¡Gorain, Gorain, me haces avergonzar por el digno hombre que nos quiere obligar! Tomar informes!... ¡Poco clara su conducta! Pero tú no has leído su carta? ¡Mira!... ¡Escucha!...

—¡Pero está loco!—dijo Enrique. —¡Oh!—exclamó Carlos—esta situación me mata. ¿Qué hacer, Dios mío, qué hacer? Si tuviera delante a mis enemigos, podría al menos combatir.

Asuntamiento, donde manifestó al alcalde que de todos los batallones infantiles que ha visto, el de Vitoria es el que ha maniobrado con más perfección.

Don Alfonso, entusiasmado con los ejercicios de los jóvenes militares, les ha premiado regalándoles como recuerdo del día de hoy, un fusil más perfeccionado que el que usan.

Revista de tropas.

El Rey ha revisado las tropas y después visitó los edificios militares. El batallón escolar ha maniobrado en la plaza de toros, siendo el príncipe de Asturias, el general Pacheco se queda en Vitoria por hallarse ligeramente enfermo.

Salida para Burgos.

La comitiva regia se dirige ahora á la estación. El pueblo invade las calles por donde pasa la corte y los andenes de la estación, siendo tal la aglomeración, que el tren se ve precisado á caminar con lentitud para evitar desgracias.

Si la entrada del Rey ha sido entusiasta, la despedida que se le ha hecho no ha sido menos.—NANCALES.

En Galicia.

Ferrol 20, 8,30 m. El Ayuntamiento ha celebrado una importante reunión para tratar de los festejos que han de hacerse con motivo del viaje del Rey. Se iluminará la bahía y en la iluminación tomarán parte los vapores y toda clase de embarcaciones, cuyo efecto serán premiadas las mejor engalanadas.

Habrán serenata marítima, retreta y misa de campaña.—MENCHETA.

Curándose en salud.—Preparativos. Ferrol 20, 11 m. En vista de las cuestiones de esta que surgen en las diversas localidades que ha visitado la corte, el alcalde de esta ciudad ha consultado al gobierno acerca del puesto que debe ocupar el Ayuntamiento en la comitiva regia.

La Comisión de los festejos que organiza la Marina ha acordado iluminar el edificio sala de armas del arsenal con un monumental arco formado con bombillas eléctricas.

En lo alto de la máquina del arsenal lucirá una gran flor de campo.

El obispo de Mondoñedo ha anunciado que vendrá á saludar al Rey y á cantar el Te Deum.

Se sabe que las señoras arrojarán flores, palomas y versos al paso del Rey y que diferentes elementos han organizado un coro muy numeroso para obsequiar á S. M. con una serenata, en la cual se cantarán coplas alusivas al viaje.

Se ha ordenado que vengan el regimiento de Zamora y dos escuadrones de caballería para hacer los honores al Rey.—MOLINA.

En Andalucía.

Cádiz 19, 10 m. Con motivo del anunciado viaje á esta del Rey, se preparan ya todos los vecinos á recibir dignamente.

Se han celebrado reuniones de comerciantes, industriales, juntas de centros y de autoridades, acordándose espléndidos festejos.

El Ayuntamiento ofrecerá al Rey un banquete.

Habrán iluminaciones, músicas y funcionará la columna infantil de marinería.

Los concejales costearán los gastos del banquete y otras fiestas.

La Compañía Transatlántica costeará los festejos que se verifiquen en el día.

La Constructora Naval botará un buque y el casino gaditano celebrará otros festejos.

También la Cámara de Comercio tomará parte en los festivos regios.—CH.

Aguardando al Rey.

Burgos 20, 5 l. En las calles reina animación extraordinaria.

Muchas casas lucen colgaduras. Comenzan á cerrarse los comercios. Recorren la población los tradicionales gigantes y jigantones.

Las tropas se disponen á salir de los cuarteles para cubrir la carrera.

Se ha suspendido el Tedéum, el cual se cantará mañana.

Detalles.

20, 5,45 l. En el trayecto que ha de recorrer la comitiva regia se han construido cuatro arcos.

El de la Diputación es monumental. El del Ayuntamiento tiene carácter histórico y en él se ven las estatuas del Cid y Fernán González.

El de la guarnición representa la puerta de entrada á una fortaleza, con sus aspilleras, almenas y torres guarnecidas.

En el erigido por las Sociedades de recreo se ha construido una tribuna á los dos lados del arco, cubierta con cortinas rojas y moradas.—CORRESPONSAL.

SEVILLANAS

FOR TELEGRÁFO. Asesinato.—Calor.—Mal servicio. Sevilla 19, 8 n.

La Guardia civil de Osuna ha descubierta que el cadáver encontrado en completo estado de descomposición, era el de un hombre que fué asesinado por el guarda del cortijo de Girón en término de Agudulco, como castigo del robo de unas espigas de trigo.

Han sido detenidos el guarda y el dueño del cortijo. El calor es insufrible. El servicio telegráfico está retrasadísimo.—MENCHETA.

El agua.

Sevilla 20, 3,50 l. Los comisionados para estudiar la cuestión del agua han salido nuevamente esta madrugada con dirección á Alcalá de Guadaíra para continuar los trabajos de comprobación que se vienen practicando. Regresarán esta noche.

La opinión general cree que el Ayuntamiento acordará la caducidad del contrato, no obstante reconocer la importancia de las obras realizadas por la Empresa.—SEDAÑO.

TOLSTOI CONTRARIADO

FOR TELEGRÁFO. San Petersburgo 20, 1,40 l. El célebre novelista conde Leon Tolstoi quería hacer un viaje por el extranjero. Las autoridades no se lo han consentido y han negado á facilitarle el pasaporte.—BUTZMEYER.

VUELVE LA REINA.

FOR TELEGRÁFO. París 20, 11,35 m. La Reina María Cristina llegará el viernes en el Oriente Express á esta capital. El domingo en el Sud Express saldrá para España.—R. BLASCO.

SUCESOS

Morir por no padecer.—Esta mañana fué hallado cadáver en su dormitorio el inquilino de la casa núm. 25, segundo izquierda de la calle del Arco de Santa María, llamado Julián González García, de cincuenta y nueve años, inspector de los coches del tranvía.

Victima de una dolencia que afecta á la garganta y no demostrando hallazgo, desde hace tiempo, en la plenitud de sus facultades, el infeliz se dió una muerte infanzonada una herida en la yugular, pareciendo desangrarse. El Juzgado de guardia entiende en el asunto.

Contra un guardia.—Manuel Rodríguez Varela y Manuel Alfonso Aguilá promueven anoche un regular escándalo en la calle de la Paz.

Al tratar de intervenir el guardia municipal José Sevovia, fué objeto de las caricias de los alborotadores, resultando con algunas heridas.

Los agresores fueron detenidos. Muerto por la Guardia civil.—En el pueblo de Buitrago, carretera de Lozoyuela y sitio conocido por Los Trampales, la pareja de la Guardia civil que estaba de servicio encontró hace pocos días á dos individuos casando; les dió el alto, y entonces uno de ellos se echó la escopeta á la cara é hizo fuego contra la Guardia, dándose inmediatamente la fuga.

Los guardias dispararon sus fusiles con tanto acierto, que uno de los fugitivos quedó muerto en el acto. Se llamaba Manuel Rodríguez Martín y tenía veintidós años. El sujeto que iba con él era un hermano suyo.

Niño herido.—En una de las oficinas de la estación del Mediodía ha ocurrido esta tarde un sensible suceso.

Sobre una mesa había un revólver, y cogiéndolo Abelardo Delgado Rey, muchacho de pocos años, le examinó con curiosidad, cuando de repente se disparó el arma produciendo una herida de cierta consideración.

Después de asistido el muchacho en el gabinete médico de la estación, fué trasladado á su domicilio.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado de guardia.

Diez intoxicados.—En la Casa de Socorro de la Audiencia han sido auxiliados hoy Concepción Alvarez, Antonio y Manuela Bellver, Luisa, Teresa y Manuel Peláez, Miguel Pando, Manuela García y Alfredo y Valentina Casla.

Todos ellos presentaban síntomas de intoxicación, producida por haber bebido leche en malas condiciones.

Después de asistidos en dicho establecimiento benéfico, pasaron á sus domicilios, donde á última hora de la tarde fué el Juzgado de guardia á recibirlos declaración.

Ninguno de los intoxicados hallábase en estado grave.

Incendios en los pueblos.—En Navalcarnero se ha producido un incendio en una era, quemándose 25 fanegas de trigo.

En Vaciamadrid también se han quemado los pastos de un monte, en una extensión de 85 fanegas de tierra. Las pérdidas se calculan en unas 4.000 pesetas.

MISCELANEA TELEGRAFICA

Tarjetas postales. Cádiz 19, 10,30 m. La Comisión organizadora de la Exposición de tarjetas postales ha recibido importantes ofertas para la compra de colecciones de España y del extranjero.—CH.

Niño ahogado. Avila 20, 12,20 l. En la dehesa de Valle Hircula se cayó al río Alberche el niño de diez años Miguel Morante, que se hallaba jugando con un primo suyo.

La desventurada criatura pereció ahogada por falta de auxilio.—EL CORRESPONSAL.

Fuga de presos. Jerez de la Frontera 19, 4 l. Esta mañana se han fugado de la cárcel cinco ladrones que se hallaban presos.

Para lograr su intento rompieron los hierros de una reja que hay en uno de los patios. Luego se subieron al tejado que dá á la calle de Luis Isasi, y con cuerdas y sábanas descendieron á la calle, fugándose con dirección al campo.

Por el sitio que se han fugado los presos lo han hecho ya otros.

Se censura que no exista vigilancia fuera de la cárcel.—BUSTAMANTE.

Un incendio. Jerez de la Frontera 20, 3,10 m. Hoy se ha declarado un incendio en la dehesa de Majadales de las Torres, reduciendo á cenizas unas docientas aranzadas de monte bajo, pastos y palmeras.

El fuego se corrió el coto de Gardaloz, quemándose veinte aranzadas de monte bajo. Varias parejas de guardas rurales, en unión

de trabajadores, lograron sofocar el incendio, que fué casual.—BUSTAMANTE.

La última corrida.

Bilbao 20, 4,35 l. (Urgente.) Por ser la última corrida, y conforme se ha indicado, se lidiaron ocho toros. La animación es grande. Todas las localidades están ocupadas. En la plaza hay dos mil espectadores más de los que en ella caben, lo cual dá lugar á que se dirijan censuras durísimas á la empresa y a muchas de las bromas.

En los palcos está la flor y nata de la aristocracia bilbaína. Hermosas mujeres lucen elegantes trajes y valiosas alhajas. Se ve á muchas mujeres con mantillas de madroños.

Es imposible imaginar el entusiasmo que reina. En las cuatro en punto ocupa el palco presidencial el Sr. Arce. Salen las cuadrillas de Fuentes, Bomba Chico y Cocherito de Bilbao.

El público las saluda con grandes aplausos. Los espectadores no muestran su disgusto por no ver á Revorte.

En cambio aplauden mucho la presencia de su hijo el Cocherito. El tiempo amenaza lluvia.

Primer toro. Talavera, número 4, negro meseno. Es muy bravo y se muestra duro al hierro. De nada entra Badía y Carriles. Mojan cuatro veces, pareciendo dos caballos.

Los maestros están muy oportunos en los quites. Un reserva cocea dos varas y pierde un jaco.

Bomba toca los cuernos del toro, dejando en ellos colocada la montera. (Palmas.) Galea prende un par bueno. Perdigón, otro igual.

Repite Galea con otro de la misma clase. Fuentes, de verde y oro, muletas con vista singular, pero el toro se descompona y esto le dá mucho que hacer.

Se tira á matar y deja un pinchazo bien señalado. Una breve faena y termina con un metisaca. Silencio en las filas.—MONREAL.

El tifus. Berlín 19, 12,5 l. La epidemia de tifus adquiere considerable proporción. En Westfalia ha habido que construir hospitales provisionales.—HOLZMAN.

El cadáver de Lucas Meyer. Bruselas 20, 10,30 m. El entierro de Lucas Meyer ha sufrido un nuevo aplazamiento. No se sabe aún á punto fijo el día en que se verificará.—PICARD.

Manifestaciones de simpatía. Bruselas 20, 10,32 m. Se asegura (aunque conviene acoger con reserva la noticia) que el gobierno ha decidido que la primera manifestación de simpatía á los generales boers se produzca cuando éstos sean invitados á abandonar el territorio belga.

Con esta estrategia se conseguiría hallar justificación para que siguieran en Bélgica los generales Botha, De Wet y Delarey.—PICARD.

Las grandes huelgas. Berlín 20, 11 m. Telegrafían de Colonia que todos los albañiles de aquella ciudad se han declarado en huelga. Se teme que se produzcan graves conflictos.—HOLZMAN.

Acroedores de una actriz. París 20, 5,22 l. Unos famosos modistos de París han hecho sellar la habitación de la hermosa actriz Yvonne de Bonza, fallida hace pocos días. Los modistos reclaman nada menos que 115.000 francos, como precio de vestidos y corsés vendidos á la malograda artista.—R. BLASCO.

Ciudad incendiada. Londres 20. The Daily Express publica hoy un telegrama de Singapore diciendo que un terrible incendio ha destruido por completo la ciudad de Pontianak (Borneo). Se cree que el número de víctimas es considerable.—FABRA.

LOS GENERALES BOERS FOR CABLE. Rotterdam. Han llegado los generales Botha, Delarey y De Wet, siendo recibidos con verdadero entusiasmo.

Enseguida han salido para La Haya, con objeto de visitar al presidente de Orange, señor Steijn.—FABRA.

Londres 20, 9,16 m. Los periódicos procuran quitar hierro al entusiasmo con que han sido recibidos en Holanda los generales boers.

También pretenden que, después de una conferencia con Dewet, Botha y Delarey, el ilustre anciano Mr. Kruger hará formal renuncia de sus títulos de presidente del Transvaal y jefe del pueblo boer.

Los fondos públicos del Transvaal, según la prensa inglesa, los entregará Kruger á los generales, para que los repartan entre las familias transvaalenses perjudicadas por la guerra.—HARRY.

La Haya 20. Los generales boers han marchado á Utrecht, acompañados de los Sres. Fischer, Wessels, Wolmarans, Reitz, Debruy, Bolman, Poutina y el doctor Leyds.

Todos ellos juntos visitarán á Kruger, de modo que la entrevista tendrá el carácter de una conferencia política, á la cual se concede no escasa importancia.—FABRA.

SUeltos y Noticias

La Sociedad benéfica y de socorros mutuos de porteros de Madrid, fundada por La Honrada, ha convocado á Junta general ordinaria, para el domingo 24 del corriente, á la una de la tarde, en el teatro Martín, calle de Santa Brígida, núm. 3, para discutir todos los asuntos relativos á la Sociedad.

El presidente de la comisión del magisterio de primera enseñanza privada, D. Rafael Ruiz y García, ha solicitado del ministro de Instrucción Pública se exima á los colegios ya establecidos de los gastos que ha de ocasionar el nuevo decreto sobre el día 1.º de julio último se inspección de la enseñanza no oficial ó en caso contrario se amplíe el plazo de presentación de los mismos (15 de setiembre), fundándose en que en la época actual se hace más difícil sufragar los referidos gastos, debido al corto número de alumnos que existen en la época actual á causa de la vacación.

Tiro Nacional. En el sorteo de vales verificado el día 5 del actual en la contaduría de la representación de Madrid, han resultado amortizados los números siguientes:

4.600, 81 y 9.251 á 260, 471 á 490, 1.141 á 1.130, 1.414 á 1.403, 1.701 á 1.710, 1.771 á 1.780, 2.114 á 2.150 y 2.361 á 2.370, pertenecientes á los señores duque de Uceda, D. Felipe Alfau, D. Ruperto López, D. Tomás Martínez, D. José Rodríguez y D. Luis Ramírez.

En la reunión que anoche celebraron todos los patronos constructores de carruajes, la mayoría se mostró contraria á toda transacción con los obreros de ese oficio declarados en huelga.

Los maestros que estaban en minoría recobran su libertad de acción y anunciaron que desde hoy entrarían en arreglo con sus obreros para que volvieran al trabajo.

En su licencia ha salido para Guadarrama el delegado de vigilancia del distrito de Buenavista Sr. Gómez.

Durante su ausencia se ha encargado de la jefatura de esa delegación el inspector señor Burgos.

En la línea de Mérida á Sevilla desarrolló hace dos días un tren de mercancías á causa de haberse salido el eje de una rueda.

La máquina y el tender cayeron por un terraplén, quedando muerto el fogonero á consecuencia de las quemaduras que le produjo el vapor, y herido el conductor.

Está vacante en el cuerpo de Ingenieros geógrafos una plaza de ingeniero tercero, oficial segundo de Administración, dotada con 3.000 pesetas de sueldo. Los aspirantes han de ser ingenieros de Caminos, no exceder de cuarenta años de edad y no tener derecho á mayor sueldo del correspondiente á la plaza vacante.

PARA coronas, plantas y flores recomendamos la casa Rubio, Concepción Jerónima, 3, entresuelo. No confundir esta casa con otra.

Ha sido rehabilitado D. Juan Piñal Viñales en el empleo de capitán de infantería, dado de baja en 1901, concediéndosele el retiro que ha solicitado.

Ha salido para Burdeos el conocido comerciante D. Romualdo San José.

Para asuntos del servicio ha salido para Granollers, Vilasar de Mar y otros puntos de la provincia de Barcelona el comandante general de Somatenes, D. Manuel Ruiz y Rañoy.

La dirección general de Agricultura anuncia un concurso por término de treinta días, para la impresión y encuadernación de 600 ejemplares de la memoria escrita por el ingeniero de Montes D. Antonio García Macera, sobre insectos dañinos al alcornoque en Extremadura y Castilla la Vieja.

Está vacante la plaza de verificador de contadores de electricidad en la provincia de Orse, debiendo ser provista entre peritos mecánico-electricistas, y admitiéndose solicitudes en término de quince días.

Han sido autorizados para fijar su residencia en Barcelona, el general de división don Eduardo Soler (en situación de cuartel) y el intendente, en situación de reserva, D. José Meliá y Sánchez.

El general de brigada D. Manuel Martín González Ortiz ha sido autorizado para residir en Palencia, en situación de cuartel.

La Gaceta publica el escafón del cuerpo de Estadística, cerrado en á de los corrientes.

Con gran animación se han celebrado en Cogolludo las fiestas en honor á su patrona la Virgen de los Remedios.

Los días 17 y 18 hubo corridas de toros, actuando como toreros Amador Sánchez (Maño), el cual despenchó con mucha suerte los toros de Candela, quedando contratado para las ferias de setiembre.

Al capitán de Estado mayor, destinado en Barcelona, D. José Jiménez de la Serna, se le ha concedido el pase á situación de superintendente, sin sueldo, con residencia en Granada.

Ha sido concedida autorización á la Sociedad de Aguas potables de Valencia para canalizar en el muelle de Levante del puerto de Grao, con objeto de anastecer los barcos de los Sres. La Roda hermanos.

Se ha concedido el retiro provisional á cinco primeros tenientes y á 21 segundos tenientes de la Guardia civil, otorgándoseles el empleo honorífico superior inmediato.

Una Comisión de la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Bolsa de Madrid ha visitado al ministro de Agricultura para informarse acerca de la exactitud de las noticias que han circulado y que afectan á tan respetable clase.

El ministro ha manifestado que no se ha referido por mala, haber ciertas indicaciones á la clase de vales de cambio.

Es verdad que se le han denunciado infom

malidades cometidas en la contratación, no en la cotización de francos; pero no es menos cierto que estas denuncias no se refieren á ningún agente de cambio ni á la Junta Sindical y que no han sido comprobados.

Si, como no es probable, fueran ciertas, el agente del ministro tomaría la resolución que procediera, incluso la de someter los antecedentes á los tribunales de justicia, y esto lo haría á petición de los mismos agentes de Bolsa para que su nombre quede en el lugar que merece.

Ha sido concedido al primer teniente de caballería, en situación de excedente, D. Alfredo García Ortiz, real permiso para contraer matrimonio con la señorita doña María Martínez Carrillo.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, al actual, comandante y capitán, asignados al arma de Infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz, y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: veintidós años y un día, mil ochocientos noventa, para los tenientes coroneles; catorce de abril de mil ochocientos noventa y dos, para los comandantes; nueve de diciembre de mil ochocientos noventa, para los capitanes, diez y ocho de marzo de mil ochocientos noventa, para los primeros tenientes.

Del 23 de junio al 11 de agosto han fallecido: De Infantería, un coronel, un teniente coronel, cinco capitanes y tres primeros tenientes de la escala activa; un comandante, cuatro capitanes, un primer teniente y un segundo teniente, de la escala de reserva. De Artillería, un teniente coronel y dos comandantes. De la Guardia civil, dos capitanes y un segundo teniente. De Carabineros, un primer teniente. De Inválidos, un médico mayor. Y de oficinas militares, un oficial tercero. Total, 26.

Dice un periódico que el cardenal Sancha ha elegido para obispo auxiliar, al presbítero D. Isidoro Badía, notario eclesiástico de la Seo de Urgel.

Ha pasado á situación de supernumerario sin sueldo por haber sido nombrado ingeniero geógrafo tercero, el teniente de ingenieros D. Paulino Martínez y Cajón.

NOTICIAS DONOSTIARRAS Pocas noticias. En el gabinete diplomático del ministro de Estado no se han recibido hoy más telegramas que los relativos al viaje del Rey desde Pamplona á Vitoria.

El introductor de embajadores. El conde de Pie de Concha, introductor de embajadores, que veranea en Fuenterrabía, ha viajado hoy á San Sebastián y ha visitado al ministro de Estado, con quien ha estado almorzando.

El «María de Molina». El crucero «María de Molina» abandonó esta mañana su fondeadero de la Coruña, dirigiéndose á Pasajes, donde se proveerá de carbón y agua, volviendo aquí después.

En el casino. Esta tarde se celebra en el gran casino un concierto clásico, que promete estar muy animado.

En el teatro Principal. Anoche se representó en el teatro Principal «Cyano de Berger», que resultó un gran éxito. El teatro estuvo completamente lleno.

La prensa hace hoy muchos elogios de la compañía que dirige Thuillier, así como de las decoraciones y vestuario que presentó anoche.

Desgracia. Comunican de Irún que en el río Bidassoa y entre aquella villa y Bhoivia, ha sido encontrado el cadáver de un muchacho llamado José León que estando bañándose se ahogó ayer tarde.

Concurso de bandas. La banda municipal de esta ciudad se está preparando para el viaje que hará á Dax (Francia) el día 2 del próximo setiembre, á fin de tomar parte en el concurso internacional de bandas que allí ha de celebrarse.

Para sustituir á dicha banda en los conciertos del bulevard, se trata por el Ayuntamiento de contratar una de las dos músicas de los regimientos que están aquí de guarnición.

Automovilismo. Entre los aficionados al automovilismo ha sido recibido con entusiasmo el programa de excursiones organizado por el Club de Burdeos, que durarán hasta el 26 del actual.

Entre los itinerarios elegidos figura la visita á varias poblaciones españolas, entre otras Pamplona.

El número de automóviles inscritos es bastante crecido.—QUIROGA.

San Sebastián 20, 6,40 l. Visitas. El comandante de la fragata «Nautilus», señor Azórate, ha visitado hoy al duque de Almodóvar, quien le devolvió este tarde la visita á bordo de la «Nautilus».

Acompañaba al ministro de Estado en esta visita, el jefe de su gabinete diplomático, señor Piña.

Viajes regios. El ministro de Estado nos dijo esta tarde que la Reina y la infanta María Teresa saldrán mañana de Viena con dirección á París.

Ignora la fecha de la llegada aquí, porque depende del tiempo que se detengan las augustas viajeras en la capital de Francia.

También dijo el duque de Almodóvar que el Rey regresará á esta capital pasado mañana.

Aún no se sabe la hora de la llegada del tren real aquí.

Respecto al viaje de S. M. á Bilbao, nos dijo el ministro que no se ha fijado todavía la fecha en que ha de realizarse, aunque se supone será en los primeros días del próximo mes de setiembre.

La fecha de salida de las noticias que se recibían de Bilbao dando cuenta del estado de las obras de aquel puerto.

De paseo. La princesa de Asturias, acompañada de su hermano político D. Jenaro de Borbon, ha pasado esta tarde en carruaje por el camino de Pasajes.

Felicitación. El senador Sr. Loygorri, que se encuentra aquí de temporada, dando por cierta la noticia de la dimisión del ministro de la Guerra, ha dirigido al general Weyer un telegrama felicitándole por su determinación.

Por el heliógrafo. Por la estación heliógráfica establecida en el monte Izuelo se pudo recibir un despacho transmitido desde Pamplona por el Rey y el príncipe para la princesa de Asturias, saliendo de San Sebastián á las 11 de la mañana desde San Sebastián á S. M. la Reina.

El Rey gratificó á los ingenieros que transmitieron el parte. El teniente de ingenieros Sr. Navarro, encargado de la estación heliógráfica, ha salido para Logroño, donde está de guarnición.

Pidiendo noticias. El ministro de Estado ha telegrafiado á Pamplona pidiendo noticias respecto al estado de salud de la condesa de Guendulain que, según los periódicos, está gravemente enferma.—QUIROGA.

ECOS POLITICOS

La noticia de que el general Gamarra pase á ocupar la Dirección general de Carabineros, por el pase á la sección de reserva del general Godio, que en la actualidad la desempeña, carece de fundamento.

La provisión de dicho cargo dará lugar, probablemente, á una combinación de altos puestos, en los cuales figura la Capitanía general de Madrid.

Á última hora se ha dementido el rumor que esta tarde circuló referente al regreso del ministro de la Guerra.

Este continuará al lado del Rey, hasta dejarle en San Sebastián.

Esta tarde han conferenciado con el señor Sagasta, los ministros de Marina y Gobernación.

Hasta la próxima semana no se celebrará Consejo de ministros.

La ponencia de ministros que entiendo en la cuestión de los cambios se reunirá pasado mañana por la tarde en el despacho oficial del Sr. Moret.

El mismo día se reunirá también la nombrada para la reforma del Consejo de Estado y supresión del Tribunal de lo Contencioso.

Personas caracterizadas afirmaban hoy que el Gobierno tomará el acuerdo de restablecer las garantías en Barcelona, pero que dicha medida no se hará pública hasta hallarse en Madrid el ministro de la Guerra.

AVISOS UTILES.

Vichy-Hopital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago, afecciones de la vejiga, etcétera.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones de la vejiga, etcétera.

